

全国商工会議所女性会連合会 会長賞

3Rってなあに？

成生小学校 三年 清野 未華

さいきん3Rという言葉をよく聞きます。

気になったので3Rについてしらべてみました。私はさいしょ、リサイクル、リデュース、リユースの3つの言葉は聞いたことがあったけど、その事を3Rということをはじめて知りました。リサイクルとは、再びげん化すること。私の学校では、給食で出る牛にやうのパックをあらう、きれい

に開いてかわかし、リサイクル活動をしています。クラスのみんなでやることで、楽しくやっています。リデュースとは、できるだけゴミのりようをへらすこと。家では、今リフォームをされていて、二かいをかいたいたいて、一かいたてにする工事をしています。二かいでかいたいた物を使って、一かいに住を立てたり、ゆか材をかべに使ったりして、お家を新しくしています。昔、使っていた古い材木もたくさん使っています。お母さんは

古い物が好きなので昔の照明はインターネッ
トでさがして、デザインして作ってくれます。
私は、古い家が好きです。ロリエースとは、
くりかえし使うこと。今年の春、お母さんと
フリーマーケットをしました。自分が着た服
をどんな人がえらんでくれるかなとドキドキ
しながらやってみました。なかなかお客さん
は来なくて売るのは大へんでした。でも、私
とお母さんとかえなくずで作った花たばを小
学生の兄と妹が買ってくれてうれしかったで
す。その日は母の日でした。もう一つは、知
り合いから、よくおさがりの服をもらいます。
私は、感しやして着ています。でも、私が着
ると、よごれたり、リユースできない服にも
なってしまういます。そのまま捨てるのはもっ
たいないので、服を切って、食事で使った油
よごれの食器をふいたり、手ふきにしたり、
机をふいたりしてさい後に捨てます。水の節
約にもつながっています。今回、しらべてみ
て、3Rをやっていることが分かりました。

地球のためにぼくができること

リサイクル大作戦

長岡小学校 四年 鳥山 龍

ぼくは、二年生の時から、家のペットボトルとアルミかんをスリーのリサイクルボックスに入れていきます。生活科の町たけでスリーパーへ見学に行き、リサイクルができることを知ったからです。それまで、ぼくの家では、ペットボトルもかんもごみにすてていました。ごみの日になると、お父さんがい

も山もりのペットボトルが入ったごみぶくろを仕事に行く前に出すのが大へんそりでした。だからぼくは、生活科で勉強したことを、家に帰るとまごに家族みんなに教えてあげました。するとみんなよろこんで、そくりサイクルするようになりました。今まで大へんだたごみ出しの手間がへるし、リサイクルもできてかんきょうにも良いので、勉強してよかったです。たなと思いました。

ペットボトルとアルミかんの他にもリサイ

クルでできる物があることに気づきました。食
品トもしカダニボール、いらなくなつたざつ
しカ本もりサイカールで生まれかあります。リ
サイカールを始めてから、ぼくの家ではごみ出
しをする回数がぐんとへりました。ごみにす
てるよりも、またみらなが使えるなにかに生
手れかあると思うとうれしくて、リサイカール
が楽しくなつてきました。

買ひ物をするとき、本当にすぐほしい
のか、必要なのかよく考えるようになりました。

た。百田シヨツアに行くと、安くておれもこ
れもいろいろ買いたくなつてしまいます。で
も、リサイカールを始めたらお会計をする
前にカゴの中をよく見て、本当に買ひか考え
るようになりました。大好きなおかしは、つ
い買ひすぎて食べきれないこともあるので、
すぐよく考えています。

リサイカールも大事だいで、ごみを出さない
こともすぐく大事だと思ひます。それからも
ぼくがでできることをかんばります。

エネルギー・環境問題について

天童市寺津小学校

六年

山口

遼

今、世界的にエネルギー問題や環境問題が大きな問題になっていきます。

ぼくたちが、日々生活をする中で、使っているエアコンや電気もエネルギーによって支えられていきます。

そして、そのエネルギーをぼくたちが住む日本では、ほとんど生産ができていきます。

今回調べてみて日本では、エネルギー自給率は2%と他の国々比べても低くアメリカやロシアと比べても大きく自給率に差があること

がわかりました。日本には、エネルギーをうまく出すための資源が少ないため、他の国々からの輸入に頼らなければならぬ状況です。

そして、ぼくたちがエネルギーを使ったりみだしたりすることで、環境に悪い影響を与えたりすることも考えなければなりません。

普段ぼくたちが、使っているエアコンや木を切ることで、二酸化炭素が増加し、地球環

境を悪化させ、温暖化が進んでい
ます。温暖化が進むことによつて地球環境が悪化
し、今の生活ができなくなつてしまつたり、
地球環境の悪化が進むことにより、最悪地球
に住めなくなつてしまつてもしあません。
一度壊れてしまつた物は、簡単には、もと
りませ人のぼくが、今できることは、節電を
するなど限られていますが、みんなが住む大
切な地球がいつまでも住みやすい地球であり
続けられるように、エネルギー・環境問題に
関心をもちながら日々の生活を送つていきたく
いです。

天童市立蔵増小学校

環境とエネルギーを大切にしていって未来へ

六年 海鋒 壮裕

自分の家庭は、環境やエネルギーのことを大切に考えている家庭だと思います。なぜなら、家族みんなが、環境のために、できることをしているからです。

例えば、家で使う電気についてです。外が明るい時には、なるべくカーテンを開け、その明かりが部屋に入るようにして、自然光を最大活用しています。また、LEDの電灯で

は明るさを調節しています。テレビについては、つけっぱなしにしないように、テレビを見ない時はすぐ消すようにしています。

次に、買い物代表についてです。今世の中では、買い物の時はなるべくビニールぶくろをもらわずに、マイバッグを利用しています。

しかし、なぜかお母さんは、買い物の時にはビニールぶくろを買っています。マイバッグは持っているはずですが、なににわざわざビニールぶくろをもらうのかを聞いてみました。

すると、納得する答えが、返ってきた。
それは、買い物でもらってきたじニールぶくろは家で色々なものに活用している、ということでした。確かに、家庭では色々なところ
にじニールぶくろが使われているところがありました。買ったじニールぶくろをもらわず、代わりにスーパーなどで何十枚入りのじニールぶくろを買ってたくさん消ひするよりも、環境にやさしいと思いました。一つの場面をみると、環境にやさしくないようにみえますが、視点を変えると、やさしい取り組みにつながっていることがわかりました。
この前、学校の国語で環境について調べました。それで大切だったことは、いつか人間に返ってくる、ということだと思います。一人の力は小さくとも、家族が取り組み、その力はより大きくなります。でも一世帯がやっていることは、世界的には小さいかもしれませんが、こうした取り組みが、未来につながることを信じて、続けていこうと思います。

天童市立寺津小学校

六年

大石 一 香歩

私のできること

数カ月前にテレビで見たグループというの
 が急にになりました。グッドフォーザプラネッ
 ト、地球のため未来のため、より良い暮らし
 のために今できること、ということをやっ
 いた番組でした。私はエステイジーズに
 ている所を感じました。
 今、私の家でやっていることは、ペットボ
 トルのラベルとキャップを取り、プラスチッ
 フごみとして出し、ペットボトルはスパー
 の回収ボックスに入れていきます。一緒に牛乳
 パックも洗って切って、回収ボックスに入れ
 ています。少しのことかもしれませんが、こ
 れが私の家では当たり前前のこととしてやっ
 います。
 無理なく今できることというのが大事だ
 と思っています。無理がなければ継続してい
 るので、あなかなことでも地球のためにな
 ているのではないかと思えます。

最近はじめたのがアルミ缶の回収ボックス
に入れることです。今までは資源ごみに出し
ていたのですが、お母さんのおかげに、私が
アルミ缶をつぶして、スーパーについて行き
回収ボックスに入れていきます。お缶を入れる
と五月になって、その五月は私がもらって
ます。はじめたばかりですが、そのお金はた
めて、24時間テレビにきふしたいと思っ
ています。

自分の無理なく続けていけることを
自分で、地球のためになっ
ていけるように、誰も
いやな気持ちにもならず
にでき、いいこと
ばかりです。これからも
とでできることを
少しでもさがしてやっ
ていこうと思います。

環境を守ろう

天童市立寺津小学校

六年

小林

優衣

私は、夏休み前道徳の学習で「チヨモラニ
 マ清掃隊」でゴミ拾いをして、いる人達の活動
 を知りました。登山とかの枚、ポインバビ
 がた、とん落ち、こいる画像もみました。ごみ
 拾いをして今の地球を救って、いてお手本に
 なる活動をした。他、
 他にも「水」というテ、マの本を読みま
 した。水があること、ドイツも使え、ると知り、
 外国の人、も安心して生活できていると、思いま
 した。しかし、インターネットや、以前なら
 た、学習をふり返ると、とる水を飲んでいる人
 たち、が、いることを知り、去年の自由研究で、と
 る水を、ろかして、外国人の、臭い、ちを、実感し、ま、し
 た。今年、は、更に、煮沸し、も、と、外国人の、人
 の、気持ち、を知り、たい、です。
 今、自分、が、や、つ、ている、ことは、せん、れ、と、す
 る、時に、残りの、風呂、水、を、使、つ、ている、こと、です。
 水を、節約、して、います。私は、これ、だけ、でも、水

を大事にしていくことに
つながら、
していると思
います。

これからやりたいことは、
明るいつきはな
るべく電気をつけないこと、
外出の際は電
気を消すことです。た
また、明るい時電気を
つけてしまおうし、
外出の際電気を消すのを忘
れてしまおうから
です。

これからはこの三つを
がんばりながら環
境を大切にしたいです。